



**ALBERTO FORERO SUÁREZ
(1947 - 2002)**



Fotografía tomada del mosaico de graduación “Geólogos y Geofísicos” 1963. Universidad Nacional de Colombia.

Alberto Forero Suárez nació en Bogotá el 30 de noviembre de 1947 en el hogar de Isaías Forero y Hermelina Suárez, fue el cuarto de sus hermanos Sofía, Leonel y Rafael.

Obtuvo su título de bachiller en el Colegio Distrital Jorge Eliécer Gaitán de Bogotá en 1958. Cursó sus estudios de pregrado en la Universidad Nacional de Colombia donde se graduó como Geólogo y Geofísico en 1963. A partir de 1964 comenzó sus estudios de alemán en el Instituto Goethe en Bogotá, con el fin de proseguir sus estudios de Posgrado en Alemania, a donde viajó en el mes de marzo de 1965 para perfeccionar el idioma en la ciudad de Giessen, donde continuó sus estudios de doctorado en la Universidad Justus Liebig de Giessen, graduándose como Doctor *rer. nat.* en el año 1969, fortaleciendo sus conocimientos en las áreas de Estratigrafía y Paleontología.

Contrajo matrimonio con Brigitte Lenger en Alemania, de cuya unión sobreviven sus hijos Andrea, Katharina, y Stefan Forero Lenger, quienes desarrollaron sus estudios tanto en Colombia como en Alemania donde están radicados actualmente, y se desempeñan profesionalmente en las áreas de Biología, Ciencias Lingüísticas y Física respectivamente.

Sus primeras actividades profesionales como geólogo las comenzó entre 1964 y marzo de 1965 en el entonces inventario Minero Nacional en Bogotá. Luego se desplazó a Giessen. A su regreso a Colombia en 1969 se vinculó de nuevo como geólogo Jefe de la sección de Investigación del Servicio Geológico Nacional, y simultáneamente comenzó sus actividades académicas como profesor de Geología y Paleontología en el entonces Departamento de Geología (hoy Departamento de Geociencias) hasta 1972.

Como profesional en el Servicio Geológico Nacional se desempeñó como Geólogo IV, aún en el proceso de cambio del denominado Instituto Geológico y Minero Nacional. Durante los años 1972 y 1973 se desempeñó como jefe de la sección de explotación de la Empresa Colombiana de Minas ECOMINAS, en Bogotá, periodo luego del cual, retornó a la Universidad Nacional de Colombia, para continuar sus actividades académicas como profesor e investigador hasta el año 1989, cuando se retiró como pensionado.

Simultáneamente a las actividades académicas en la Universidad Nacional de Colombia, se destacó como docente en las áreas de Geomorfología, Geología e Ingeniería Geológica en la Universidad Jorge Tadeo Lozano y en la Escuela Colombiana de Ingeniería, hasta el año 1985. Luego de su retiro ubicó su residencia en la ciudad de Minden - Alemania, donde trabajó como geólogo de la administración municipal hasta el año 1996.

Sus actividades académicas las combinó con la investigación y asesoría profesional a diferentes entidades públicas y privadas. Como investigador del área de las Ciencias Geológicas, sus principales actuaciones se centraron en el estudio de las unidades litológicas de la Era Paleozoica de Colombia, intervalo del cual tiene sus mayores producciones y en donde enfocó sus actividades en el campo investigativo y académico, principalmente, determinando y reconociendo la estratigrafía y la fauna fósil de invertebrados de este tipo de rocas.

Una de sus grandes contribuciones para la época, correspondió a su trabajo sobre la estratigrafía del Precre-

tácico en el flanco occidental de la Serranía de Perijá, publicado en el año 1972, documento base en la actualidad sobre la geología de esta conflictiva región colombiana, así como las contribuciones obtenidas con los trabajos realizados en conjunto con su director de Tesis de Doctorado Prof. Dr. F. Stibane, sobre las rocas paleozoicas aflorantes en los departamentos del Huila y Boyacá - Santander.

Se destacan los resultados de sus investigaciones relacionadas con los primeros registros en Colombia de fósiles de tentaculites (Mollusca) del Devónico colectados en el Departamento de Norte de Santander.

Entre sus principales producciones en temas geológicos relacionados con la estratigrafía de Colombia y Latinoamérica, se destaca su participación como coordinador del proyecto "Paleozoico Superior de América del Sur y sus límites" (International Geological Correlation Program) IGCP, No 42, y su actividad como director para Colombia del proyecto IGCP No 193, "Siluro-Devonian of Latin-America", y IGCP, 233, "Terrenos en los orógenos del Paleozoico Circum-Atlántico", proyectos de los que se destacan sus trabajos sobre estos temas relacionados con los límites del Paleozoico en Colombia, la paleogeografía del Carbonífero en la región Norandina y una síntesis sobre la actividad magmática durante el Paleozoico en Colombia, resultados presentados en eventos nacionales e internacionales como el VI Congreso Latinoamericano de Geología realizado en Colombia en el año 1985. Se destacan dentro de sus últimas publicaciones en Colombia, la relacionada con los estudios paleogeográficos del Devónico, en especial de la presencia de las provincias del Viejo Mundo en los Andes septentrionales. La mayoría de sus publicaciones se encuentran en revistas nacionales e internacionales.

Participó dentro del Proyecto Tropenbos en diferentes investigaciones sobre la geología de la región amazónica.



Alberto Forero, a la izquierda de medio lado, en el río Caquetá (Amazonas), observando la reparación del motor fuera de borda. Febrero de 1988.

Sus actividades académico administrativas se centraron en el Departamento de Geociencias, como docente en las áreas de Geología, Paleontología, Geología Histórica y Estratigrafía, así como las actividades administrativas del departamento.

Alberto Forero Suárez falleció en Minden - Alemania el 25 de octubre del año 2002.

Publicaciones destacadas

- FORERO, A. (1967) Notas preliminares sobre la Estratigrafía del Paleozoico en el Norte de los Andes de Colombia. Instituto Colombo - Alemán. Santa Marta.
- FORERO, A. (1969) Nuevos Datos Estratigráficos del Paleozoico y Mesozoico en el Norte de los Andes. Memoria Primer Congreso Colombiano de Geología, Universidad Nacional de Colombia. pp. 97 - 109. Bogotá.
- STIBANE, F. & FORERO, A. (1969) Los afloramientos del Paleozoico superior en La Jagua (Huila) y Río Nevado (Santander). Geología Colombiana N. 6, pp. 31 - 66. Bogotá.
- FORERO, A. (1970) Estratigrafía del flanco occidental de la Serranía de Perijá. Geología Colombiana N. 7, pp. 7 - 78. Bogotá.
- FORERO, A. (1970) El Paleozoico superior del flanco oriental de la Cordillera Central. Geología Colombiana N. 7, pp. 139 - 146. Bogotá.
- FORERO, A. (1983) Primer registro en Colombia de Tentaculites del Devoniano. Geología Norandina N. 7, pp. 39 - 42. Bogotá.
- FORERO, A. (1984) Remanentes de la Provincia Paleobiogeográfica Frasniano-Fameniana del viejo mundo en los Andes septentrionales. Geología Norandina N. 10, pp. 35 - 38. Bogotá.
- FORERO, A. (1990) The basement of the Eastern Cordillera, Colombia: An allochthonous terrane in northwestern South America. Journal of South American Earth Sciences, vol. 3, 2-3, pp. 141-151.

Manuscrito recibido Octubre 2006 ; aceptado Octubre 2006.

JUAN MANUEL MORENO MURILLO

Departamento de Geociencias, Universidad Nacional de Colombia.

Cr. 30 N. 45 - 03, Bogotá.